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信而受洗的必要得救

福音摘選為紀念聖歐德萊主教

穀 16:15-20

然後耶穌對他們說：“你們往普天下去，向一切受造物宣傳福音，信而受洗的必要得救；但
不信的必被判罪。信的人必有這些奇跡隨著他們：因我的名驅逐魔鬼，說新語言，手拿毒
蛇，甚或喝了什麼致死的毒物，也決不受害；按手在病人身上，可使人痊癒。” 主耶穌給
他們說了這些話以後，就被接升天，坐在天主的右邊。他們出去，到處宣講，主與他們合
作，並以奇跡相隨，證實所傳的道理。

教會最緊迫的任務仍是向萬民宣講福音，完成主的託付。事實上，如果教會不能
完成使命，則將失去自己的身份。

誠然，傳福音的路不徑相同，形式與方法在某些方面是可以修改的。機敏智慧地
運用一切現代手段，去擴大宣講的範圍與成果是必要的。但其核心在於，使命不
變，資訊依然有效，即使發佈地點的外在或風俗產生了變化。無論是在中國，還
是在最偏遠的島嶼；無論在非洲，還是在最現代化的城市，我們都肩負著宣講的
使命：“所以你們要去使萬民成為門徒，因父及子及聖神之名給他們授洗，教訓
他們遵守我所吩咐你們的一切。看！我同你們天天在一起，直到今世的終結。”

(瑪 28:19-20)。

偉大的外邦人的宗徒聖保祿(St. Paul)感歎道:“我若傳福音，原沒有什麼可誇耀

的，因為這是我不得已的事；我若不傳福音，我就有禍了”(格前 9:16)。

如果福音不包含任何義務，保祿宗徒又為何要這樣說？這是源於愛的“不得已”
的問題。宗徒的心像著了火，耶穌把他深深地吸引到自己身邊，以至於曾經的迫
害者成了福音不知疲倦的宣講者。是的，保祿已經明白誰是天主，他已從天主那
裏領受了極大的恩寵。他所相遇的、拯救他的、派遣他的，是愛！這愛使他熱血

沸騰，他所要去宣揚的也正是這愛!

誰能逃避這愛的責任?從愛的角度來看，這是不可能的，否則就是背叛愛。正是

這“不得已”在敦促著保祿宗徒，他從來沒有背叛過主，他的愛也從未冷卻。



這也是所有與主相遇的人的動力，祂的委託是高於一切的重中之重。天主願意自
己的愛達致萬民，並為此派遣使者。懂得這一點，並讓自己毫無保留地服務於這

一使命的人是有福的!

必須毫不含糊、毫無折損地宣講福音。我們在今天的經文中，聽到了天主資訊的
深刻性與嚴肅性。人類的拯救危在旦夕，當下，教會中的現代主義思潮想要欺騙
我們，儼然將基督宗教資訊等同於其他宗教或信仰體系，我們必須充分意識到這
一點。這並不是正確的！顯然，傳播這些謬誤的人既不了解也不懂得天主，且還

忽視了教會在許多世紀以來所宣揚的資訊:

信，過去是、現在是、將來也是得救的必要條件。耶穌自己明確地告訴門徒:“信

而受洗的必要得救；但不信的必被判罪。”

為我們而言，福音宣講深刻的嚴肅性，必須成為正確動力的來源。對天主的愛促
使我們去救靈魂，也正如對人的愛，蒙召去與天主、天使及聖徒在難以言喻的喜
樂中共度永恆。依照天主聖言，努力救他人脫離永恆的詛咒的人，就是在完成偉
大的工作。

如果教會希望主再臨，並能屆時找到祂忠誠的新娘，她就必須毫不猶豫地履行主
託付給她的使命，必須永不疲倦地渴盼並奮鬥，好在聖神的指引下，讓人們能夠

歸於“一牧一棧”(若 10:16)，讓所有人都能找到通往天主的道路，成為教會中的

一員。

德蘭修女曾經對一位才華橫溢、充滿熱情的英國記者馬爾科姆.麥格理奇說:“馬

爾科姆，你是好人。”馬爾科姆是基督徒，但不是天主教徒。“你為什麼不一路走

下去，成為天主教徒呢?”馬爾科姆回答說:“好吧，我用您的話回答您，修女，

我想天主知道我是個好人，祂需要教會內外都有好人。”但是，德蘭修女說:

“不，祂並沒有。”馬爾科姆在他的自傳中寫道：“我無法回應這個論點，所以我
成為了一名天主教徒。”


